

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, martes 6 de febrero de 1906

NÚMERO 1243



JARDINERIA "LA FLOR"



DE ALFREDO BRADE

En Chile Perro - 300 varas al Sur de la Soledad

Unica Jardinería Moderna en Costa Rica

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

EMULSIÓN DE Scott



Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de cal y de soda. Es la cura más rápida, más permanente y más positiva de la

ANEMIA.

Esta enfermedad ataca con más frecuencia á las mujeres, debido á que la sangre de la mujer contiene más agua y menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es el

REGENERADOR DE LA SANGRE

por excelencia; la purifica, la nutre, la enriquece; restituye al cuerpo las carnes y las fuerzas, y dá al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz, tanto para la niña que va á la escuela, como para la madre que cria. Muy superior á todos los vinos tónicos, píldoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales ennegrecen los dientes; enferman el estómago; causan estreñimiento y no curan la Anemia.

Nuestra marca de fábrica, representada por un "hombre llevando áuestas un gran bacalao," se encontrará adherida á las cubiertas de papel color salmón que envuelven los frascos de la Emulsión de Scott Legítima. Emulsiones que carecen de ésta marca deben rechazarse como productos inferiores que no tienen más semejanza con la Emulsión de Scott Legítima que la que hay entre una moneda buena y otra falsa. La de Scott cura. Las imitaciones empeoran.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK



EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caoba Pocobote Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de maderas que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tabilla que vendo muy barato. También soletas, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortadas á 1 y 15 centímetros, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

Atención

Es necesario exigir que cada botella tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical, del estómago y del intestino, el Digestivo Mojarrieta purifica los alimentos y los hace asimilables. El legítimo Digestivo Mojarrieta cura en un día las indigestiones ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior á la de todos los otros reedios.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

Aviso

Se vende cal de concha al por mayor y á precios sin competencia, en el galpón del Sesteo del Pasode la Vaca.

Se mandará á domicilio avisando con anticipación á Reginaldo Camacho.



ATACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales. Todo el mundo padece á ocasiones más ó menos de dolores dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de los riñones y de hacer demasiado excesivas sus tareas. Muchas son las formas en que se abusa de los riñones. El uso extremado de estimulantes y bebidas alcohólicas, la cerveza y aún el té y el café afectan á los riñones; todo el que su empleo ó oficio le obliga á estar en una posición inclinada; toda injuria á los tendones ó ligamentos de la espalda; el permanecer parado todo el día son estas diversas maneras de abusar de los riñones. Un resfriado, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones, con los consiguientes sufrimientos en una forma ó otra. Nunca se sabe de antemano cuando los riñones van á enfermarse, pero rara su curación existen.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ó orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardencia en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó vejiga así como también para la peligrosa diabetes, la hidropisia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de Celo, distinguido juriscónsul y hombre que ha sido de notable prominencia en el Magisterio de la isla domiciliado en la calle de Aguiar Núm. 35- Habana, Cuba.

"El mérito de las Píldoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecían de dolores de espalda y en los riñones, han logrado curarse con el uso de estas píldoras. Mi esposa también las ha usado con buen éxito; ha tomado dos pomas de dichas Píldoras de Foster para los riñones y la han tenido, en una completa curación. Destruyen la piedra de los riñones y hacen que el paciente recobre las fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que las han tomadas. Por tanto las recomiendo á los que sufren de achaque análogos á los de mi esposa en la creencia de que como ella alcanzará una pronta duración con el uso de estas píldoras."

NOTA.—Envíaremos una muestra gratis, franco de portes desde Buffalo á quien nos escriba solicitando.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

Polvos dentífricos de La Violeta

Preparación científica para el Tocador, sobre todo para los dientes. Protege la boca y la garganta contra las infecciones de los gérmenes.

ADVERTENCIA

Pasado el período de discusión de la campaña electoral presente sin cambiar en absoluto su táctica de cultura y de decencia que debe ser la norma de la prensa en todo el mundo, EL DERECHO continuará prestando su contingente en pro de la causa de la justicia y de la razón que es la causa del pueblo.

Si en lo más ardoroso y reñido del debate que acaba de pasar esta hoja no traspasó los límites que desde un principio se fijó, ahora que se trata de conservar y mantener los derechos conquistados hasta que estén confirmados con el ascenso al Gobierno de la causa popular el 8 de mayo de 1906, no cambiará en absoluto de conducta.

En lo sucesivo toda colaboración para esta hoja será solicitada. La Dirección se reserva el derecho de corregir ó rechazar del todo los trabajos que se le remitan.

— No se devuelven originales —

EL DERECHO

DIRECTOR Y EDITOR

MANUEL CASTRO QUESADA

REDACTORES

Tobías Gutiérrez V.

Marciano Acosta

ADMINISTRADOR

Buenaventura Ortiz

Colaboración

Qué es el farmacéutico?

La verdad es que en Costa Rica es ignorado por muchas personas tal asunto.

Se comprende, pues es bastante nueva esa profesión entre nosotros; y contando con pocos años de existencia, no es para que haya tomado munitivo.

Probado está que desde que hay hombres, ha habido enfermedades, y desde luego, médicos.

Observamos que nuestras madres, hermanos, parientes, etc., son los primeros facultativos. Con medicinas caseras se curan ó mejoran un poco los pacientes que claman prontitud de combate y exigencia á que se les preste los primeros auxilios.

Después, si es el médico titulado el que receta, se recurre á medicinas ó preparaciones que la farmacopea prescribe y que se tienen por oficiales. Es ahora cuando se entra en el campo farmacéutico, independiente del primero; y tan noble como él, colaborando evidentemente en la curación del paciente así de esa manera, ayuda á dar el triunfo al médico y que su fama se extienda, según la acertada designación de los medicamentos recetados.

No tampoco queremos desenterrar los empíricos. Al contrario, se hacen necesarios; pero es al farmacéutico, es decir, al que se le supone algo

más de ciencia en su profesión, que ha cursado cuatro años de enseñanza en la Escuela de Farmacia, al que en realidad se le ha debido en muchos casos, esa obra magna colaborativa en "la lucha por la existencia".

No es ya simplemente los extractos fluidos; ejemplo, de Ruibarbo ó de Ipecacuaná, ni los espíritus puros; ejemplo, el de Canela, sino que se necesitan preparaciones más complejas y formuladas de manera oficial, obteniéndose los jarabes de dichos extractos respectivamente, sucediendo casi lo mismo con todas las preparaciones líquidas y sólidas.

O bien conocer la acidimetría, los diferentes efectos de los medicamentos según su estado amorfo ó cristalizado, de gran importancia respecto á sus dosis, los diversos análisis de sustancias alimenticias, ejemplo de la leche, carnes ó ya la investigación de sustancias tóxicas en soluciones de algún interés, como en los vinos, é investigar su fuerza alcohólica, y así bastantes otros trabajos de profesión.

¿A quién se buscará para entente se cualquiera respecto á la solución de esas cuestiones si no es al farmacéutico?

Sus estudios, según las asignaturas que actualmente se enseña en la Escuela de Farmacia, son una prueba evidente de ello.

Conveniente me parece dejarle á ésta, en todo caso los análisis de orines, de sustancias fecales, etc. y así se ahorrará tiempo y se da otro estímulo á la profesión.

Considerando en sí esta carrera sin dudar, de su éxito, nos convencemos que es digna de estudiarse; y progresando entre nosotros cada día más, como en realidad sucede, el farmacéutico, según sus trabajos y sus méritos, quedará siempre á la altura respectiva; á la par que el médico, el abogado, etc.

Con haber concluido el ciclo inferior del Liceo, basta para ingresar á la Escuela. Trasladamos el asunto á los jóvenes que estén en aptitud de ello, y verán sin tardanza de tiempo, que dichos estudios tienen sus méritos indiscutibles.

E. BRENES G.

Guadalupe, 6 de febrero de 1906.

OFICIAL

GRACIA

Conmuta en \$ 300.00, de multa la pena de arresto impuesta por la Sala Segunda de Apelaciones, en noviembre de 1905, por lesiones, al reo Celedonio Morera Araya en Santiago Oeste de Alajuela en noviembre de 1904.

GOBERNACIÓN

Aprueba la siguiente tarifa para el cobro de impuestos locales, emitida por la Municipalidad del cantón de Turrialba:

Impuestos por año	
Beneficios café, 1ª clase	\$ 50.00
" " 2ª "	25.00
Matrícula de un perro	4.00
Impuestos por trimestre	
Ingenios de azúcar	\$ 25.00
Tiendas, 1ª clase	10.00
" " 2ª "	5.00
Pulperías, 1ª "	10.00
" " 2ª "	6.00
" " 3ª "	3.00
Ventas cerveza del país	3.00
Billares	10.00
Máquinas de aserrar 1ª clase	6.00
" " " 2ª "	3.00
Trapiches " 1ª "	5.00
" " " 2ª "	2.00
Panaderías, 1ª "	6.00
" " 2ª "	3.00
Hoteles, 1ª "	5.00
" " 2ª "	3.00
Peluquerías	2.00
Talabarterías	2.00
Buhoneras	10.00
Bailes públicos, cada uno	2.00
Espectáculos públicos, por función	2.00
Alumbrado público, cada metro lineal	0.10
Herrerías	2.00
Destace ganado vacuno, cada res	3.00
" " de cada cerdo	1.00

—Acepta la renuncia presentada por don Octavio Vargas del cargo de Oficial Mayor del Diario del Registro Público; promueve á dicho puesto á don José Joaquín Herrera, Registrador de Personas, quien á su vez será sustituido por don Luis Ugalde Pérez; y aprueba los nombramientos hechos por el jefe del ramo en los señores don Juan Rafael Sanabria, Neri Méndez, Juan Rafael Escalante, Manuel Mata y José Ureña para auxiliares 1º, 2º, 3º, 4º, y escribiente de dicha oficina por su orden.

POLICÍA

Concede al Cura de la Parroquia de Alajuela, Presbítero doctor don Claudio Volio, licencia para efectuar dos turnos á beneficio de la iglesia que administra, con intervalo de tres meses.

La revolución en Rusia

Cada día que pasa complica más el conflicto empeñado en Rusia entre revolucionarios y reaccionarios. La lucha, que empezó por la bárbara inexcusable matanza del 22 de enero, ha ensanchado su campo de acción y hoy se extiende por todo el ámbito del imperio. Únicamente los obreros más desdichados la sostuvieron durante las primeras semanas. Juntáronse después á ellos otros obreros, vinieron en seguida los hombres inteligentes á apoyar la causa de los más humildes; la voz del pueblo ametrallado, aherrojado y hambriento llegó hasta los cuar-

teles, y muchos soldados, acordándose de que fueron y han de volver á ser obreros ó campesinos, es decir, oprimidos, negáronse á hacer causa común con los opresores. La batalla reviste ya grandeza épica y el cho. que presenta caracteres formidables. Así como de Norte á Sur y de Este á Oeste, en toda la extensión de Rusia, sólo resonaban hace un año quejidos y lamentos, así ahora en todo el imperio sólo se escuchan gritos de muerte y de venganza.

Los gobiernos rusos no pueden quejarse; sembraron vientos y ahora recogen tempestades. El Czar, que no quiso ceder al ruego, ha tenido que sucumbir á la violencia. Y á pesar de sus concesiones, mucho más amplias que lo que al principio se le pedía, la revolución continúa su obra, y aumenta el número y la importancia de sus exigencias. En los periódicos revolucionarios de Rusia se fijó hace unos días las condiciones que exigen los sublevados para deponer su actitud. El programa es claro y tremendo.

- 1º Convocación de una Asamblea Constituyente;
- 2º La jornada de ocho horas;
- 3º El suelo á los campesinos;
- 4º El ejército voluntario y los jefes elegidos por los soldados.

Puestos en tal terreno ambos adversarios, no queda más que una solución: fiar de nuevo á la fuerza el respectivo triunfo. Los revolucionarios no han de contentarse con las concesiones que el Czar quiere hacer, y aun cuando se reuna la Duma es evidente que no cesará la agitación de los proletarios y de los liberales. Estos por su parte sabiendo que el Czar y sus consejeros no quieren ceder en modo alguno ni otorgar la convocación de una asamblea constituyente, han empezado ya á poner en obra su intento de vencer por la fuerza.

En Moscú dura la lucha entre los obreros y la tropa desde hace cinco días y en el momento de escribir estas líneas, y aun cuando hay que descontar las exageraciones inevitables en tales casos, se sabe que el número de víctimas es de muchos millares, que la represión es dura, puesto que los soldados del almirante Dubasof que no luchó contra los japoneses, fusilan á cuantos encuentran con las armas en la mano; que solamente una parte de las tropas hace fuego contra los revolucionarios; que éstos, recordando aquellos incendios que tan fatales fueron al ejército de Napoleón I, pegan fuego á muchísimos edificios y menudean los incendios en todos los puntos de la ciudad simultáneamente, de manera que se hace imposible acudir al remedio. Se sabe además, que numerosas partidas armadas acuden de todos los alrededores de Moscú á la ciudad santa para engrosar las filas de los que pelean por la libertad y por la vida. Desde todos los puntos de la Ucrania acude gente en socorro de la causa revolucionaria, y en cambio, paralizada la circulación de trenes, cortadas todas las vías de comunicación, no pueden recibir refuerzos los soldados, y si el combate se prolonga unos días más, es indudable que la victoria final será para los liberales.

Decía el almirante Dubasof en su alusión al pueblo, que ora raro que Moscú que había sido en todas ocasiones el más firme baluarte de la Rusia histórica, se hubiera convertido ahora en foco revolucionario por

excelencia. A estas palabras han contestado los revolucionarios con una proclama en que se dice que así como los moscovitas han luchado en las grandes ocasiones en pro de la independencia ó de la patria cuando los tártaros ó tentones ó los franceses amenazaban la libertad de la nación rusa, así también ahora, que un gobierno y un Czar desnaturalizados que ya no reconocen por tal acaban con las libertades y tratan á los rusos mucho peor que los trataban los tártaros, es deber de todo moscovita levantarse en armas contra la tiranía intolerable, dando la hacienda y la vida si es preciso, por cobrar la hacienda y la vida ajenas.

Una carta llegada de Moscú hace dos días y fechada el 20 de diciembre dice que en aquella capital la situación del gobierno es mucho más crítica de lo que á primera vista pudiera creerse, porque no son únicamente los obreros los que luchan contra la tiranía, sino las clases todas sociales indignadas de la falta de buen sentido y de humanidad que demuestran el gobierno y el Czar. Se asegura también en esa carta que si llega á estallar el conflicto armado, los obreros irán al combate dirigidos por ingenieros, por abogados, por médicos, por todos aquellos que comprenden que de un modo ú otro hay que acabar con situación tan intolerable y vencer de una vez, en el corazón mismo de la nación, al gobierno reaccionario, que vuelve á todos los excesos, depredaciones y horrores que cometió en el Cáucaso y en Polonia el gobierno ominoso de Nicolás I de infausta memoria.

Mientras continúa en Moscú el combate que tantas vidas cuesta, las provincias Bálticas están ya irremisiblemente perdidas para Rusia. Se ha establecido allí en todas las ciudades, villas y pueblos, juntas revolucionarias dotadas de plenos poderes que hacen y deshacen á su antojo sin preocuparse lo más mínimo del gobierno central. Los lituanos, soldados magníficos que en mil ocasiones formaron el núcleo de las tropas escogidas que pelearon contra el extranjero, se hallan ahora perfectamente armados, tienen en su poder los cañones de las tropas, que han hecho causa común con ellos ó han huido, y para someter á esos cuatro millones de habitantes que han proclamado su independencia, le sería preciso á Rusia emprender una verdadera guerra de reconquista.

A. RIERA.

Funeral

(A Gustavo Campos.)

"¿Qué corazón no tiembla ni flaquea, qué mente no se pierde en los inciertos y tenebrosos limbos de la idea, ante el problema horrible que plantea ese adiós para siempre de los muertos!"

Camilo Bobadilla.

La madre tierra, esa vorágine insaciable, pidió á la vida su tributo cotidiano. Y rendida en tí, cedió la vida.

Emprendiste el vuelo eterno cuando tenías derecho para disfrutar por muchos años la existencia y cuando la situación en que como esposo y padre supiste colocarte, reclamaba tu concurso á la par de la amante com-

pañera y junto á tus tiernos hijos. Te despediste para siempre, caro amigo, de los seres que adoraste y supieron adorarte; tu último suspiro no logró alcanzar la época alcanzada por otros que no saben hacer uso noble del vivir.

¿Por qué implacable el destino tronchó en esa edad existencia tan preciosa?

Artista de fe, quisiste buscar otras regiones en donde fueras comprendido...

Pero dejaste envidiosidad una cariñosa compañera q' abrazada contigo cruzó la vida emprendió de risueñas ilusiones, y hoy gime agoviada por el peso de su enorme desventura; y dejaste en la orfandad dos rubias cabezas infantiles que inspiraron los más tiernos y sentidos de tus cantos y que lloran hoy y llorarán por siempre tu desaparición eterna é irremediable.

Nosotros también, amigo, con esta lágrima, cristalización del sentimiento lloramos ese adiós.

San José, 5 de febrero de 1906.

J. B. F.

SUETOS

Tarjeta

Fidel Guzmán y Señora se despiden de sus amistades, poniéndose á sus órdenes en Caracas (Venezuela), de Socarrás á Puente Yanes, N.º 105.

San José febrero 7 de 1906

Tarjeta postal

De Carrillo, Guanacaste.— Señor Redactor de "El Pacifico"—Puntarenas—Mareas extraordinarias. Se observó con mucha atención y asombro en las costas de El Coco y el Potrero en el Pacífico seis mareas en 12 horas. No excediéndose de sus límites terrestres en su flujo, y sí en el reflujo, reconcentrándose muy afuera, quedando los peñas en gran cantidad y lagartos en seco.

El señor Alfredo Cabezas que presencié ese fenómeno, dice que vio crecer con gran velocidad el magestuoso Océano en 10 minutos y en otros 10 secar. ¿Qué habrá más de extraordinario en otras costas? Es de imaginarse!—EL CORRESPONSAL.—Febrero 1º de 1906.

(De "El Pacifico".)

Enfermo

Hace ya algunos días que nuestro particular amigo don Aristides Sánchez, Oficial Mayor de la Imprenta Nacional, se encuentra postrado en cama, víctima de una fiebre.

Hacemos fervientes votos porque el amigo Sánchez recupere pronto su salud.

Personal

La simpática y estimable señorita Luisa Molina, vecina de mucha amistad en el lado de la Soledad de esta ciudad, se encuentra entre nosotros después de una temporada en el republicano y laborioso pueblo de Tres Ríos. Bienvenida sea.

Granos de Oro

La dicha de los pueblos y la tranquilidad de los estados depende de la buena educación de la juventud.—MABIRE.

Toda la ciencia del hombre consiste en saber decir lo que conviene y callar lo que es necesario callar.—PERSIO.

Matrimonio

Hemos recibido la siguiente participación:

"José Joaquín Aguilar y señora participan á Ud. el próximo enlace de su hija Celia con el señor Diego Quesada Ch.

Escasú, enero 5 de 1906.

Viajeros

Después de corta visita á esta capital, partirán mañana en el tren de Limón, con rumbo á Venezuela, su patria, nuestros apreciables huéspedes don Fidel Guzmán y señora. Nosotros sentimos de veras no estar más tiempo acompañados de estos queridos amigos y les deseamos sean felices en su viaje y que lleven muchos recuerdos de nuestra patria.

—Don Constantino Gálvez, nuestro apreciable amigo regresó de su viaje de paseo y negocios á Puntarenas. Lo saludamos.

Gracias

La familia del malogrado artesano don Diego Córdoba, da por este medio sus más expresivas gracias á todas las personas que se han servido darle muestras de pesar en las circunstancias que hoy la afligen.

Movimiento de vapores

Limón, 5.—Hoy á las 7 y 30 a. m. ancló procedente de Manchester el vapor inglés Matina de 2419 toneladas, Capitán Castele y 49 tripulantes, carga general, correspondencia 5 cajas y un paquete, sin pasajeros.

Barbería

Recomendamos á todos la de don Eliseo Núñez, junto á la "Botica de la Fé."

Noticias del exterior

POR CABLE

Algeciras, 5.—Los delegados confían encontrar algún arreglo que sea aceptable tanto á Francia como á Alemania, á pesar de la firmeza de ambos delegados. Se discute privadamente el plan de un compromiso relativo á la policía. Los delegados guardan mucha reserva; opónense á toda publicidad de los planes tentativos temiendo un fracaso de los esfuerzos diplomáticos. Se sabe que hay 3 proyectos. Uno es de dejar la policía en manos del Sultán; Francia se opone, pero los demás le objetan que el Sultán se proveerá de oficiales franceses para instruir y disciplinar á los policianos. Segundo es dejar á España ú otras potencias organizar la policía con acuerdo con Francia. Tercero, instituir una policía internacional, durante un período de ensayo limitado, Alemania los acepta; Francia los rechaza. Espérase que las próximas discusiones respecto al Banco de Estado encaminarán un arreglo. Pues si como se espera, Alemania deja á Francia encargarse de las finanzas marroquíes, Francia cederá respecto á policía, dejando al futuro que lo haga.

Algeciras, 5.—Se proyectará la abolición del anticuado sistema restrictivo de exportación marroquí, disminuyendo los derechos de exportación sobre muchos artículos. Tam-

bién se tratará de abolir la prohibición de importación de ganado mayor y menor de todos los puertos á excepción de Tánger. Debido á fiestas mahometanas, los días lunes y martes, la conferencia se postergó hasta el miércoles. La mayor parte de la delegación marroquí regresó á Tánger para pasar la fiesta.

Berlín, 15.—Reina mucho optimismo relativo al resultado de la conferencia, pues habiéndose arreglado pacíficamente las cuestiones de contrabando é impuestos, se espera se arreglará también la de policía.

Nueva York, 5.—Después de años de experimentos el Doctor Veeder de Lyon, ha logrado retratar una impresión mental. Anoche varias personas cuya sensibilidad especial se había probado, fueron con el Doctor Veeder á un estudio fotográfico donde el Doctor hizo la primera demostración. Escogióse una plancha sensitivada, tomada de un paquete que se abrió en presencia de los concurrentes, la que se colocó en el aparato que se hallaba sobre una mesa: cada persona colocaba una mano sobre el aparato y la otra debajo de la mesa, y cada una concentraba su pensamiento en algún objeto particular. Después de un minuto se sacó la plancha y se sometió al acostumbrado tratamiento en el recinto oscuro encontrado una impresión del tamaño de un peso plata, fueron tales las precauciones tomadas, que no cabe duda de que la figura impresa en la plancha emanó de la mente de los concurrentes. Se han demostrado, pues, que personas en cierto estado de sensibilidad, la cual se halla establecido fuera de duda, pueden producir impresión sobre una plancha fotográfica rápida sin necesidad de contacto directo.

SE COMPRA

una casita que no valga más de C\$ 100.00 á pagar C\$ 100.00 mensuales.

En esta imprenta se reciben propuestas.

LAS MADRES

debieran saber. Con la mayor parte de las niñas, sus tribulaciones proceden de la falta de nutrición, tanto en calidad como en cantidad. Hoy día se denomina esta condición por el término de Anemia; pero las palabras no alteran los hechos. Existen miles de niñas en esta condición; algunas de ellas están en la edad de los misteriosos cambios que conducen al completo desarrollo y necesitan especial cuidado. Muchas sucumben en este período tan crítico y la historia de tales pérdidas es la más triste en el curso de la vida. Un tratamiento conveniente podría haber salvado á la mayor parte de estos tesoros de sus padres, si las madres hubieren sabido de la PREPARACION de WAMPOLE y la hubieren administrado á sus hijas, con el resultado de que habrían llegado á ser mujeres fuertes y sanas. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Para lograr el desarrollo de niños pálidos, raquíticos y demacrados, y especialmente aquellos que padecen Anemia, Escrófula, Raquitismo ó Enfermedades de los Huesos y la Sangre, no tiene igual, pues sus propiedades tónicas son excelentes. "El Sr. Lodo, Miguel A. Ortiz, de Habana, dice: Un deber de gratitud me hace dirigirlas estas líneas para manifestarles que he usado con un éxito maravilloso su Preparación de Wampole, habiendo curado á mis hijos de enfermedades que venían sufriendo del pecho y raquitismo y con su uso los tengo con buena salud." Cada dosis es efectiva. Nadie sufre un desengaño con esta. En las Boticas.

Industria Nacional

Al pie de Cuesta de Moras, exactamente en el punto donde termina la baranda, á mano derecha, se encuentra situada

FABRICA NACIONAL DE CONFITES

CARAMELOS AZUCAR CANDE Y DEMÁS PRODUCTOS AZUCAREROS

Los confites que se importan del extranjero no resisten a competencia ni en calidad ni en precio con los elaborados en esta fábrica.

Los trabajos se efectúan por procedimientos rigurosamente aseados é higiénicos, bajo la dirección de un maestro en el arte que ha trabajado en los mejores establecimientos europeos y americanos.

Hé aquí un esbozo de los confites que en este establecimiento pueden obtenerse:

Table listing various confectionery products like Mostacilla, Lentejas, Confitos de Canela, Emperlados, Anís, Naranja, Surtido especial, Gotas inglesas, Bolas llaras, Cabbitos, Cabos de caña, Melcochas cilindro, Caramelos de cacao, etc.

Surtido americano..... Confites de color P. TORRENS Y CA.

San José de Costa Rica.

LA EDUCACION

ALMACEN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES.—LIBRERIA, PAPELERIA Y ALMACEN DE MUSICA DE MANUEL V. BLANCO.

Esta casa ya tan conocida en toda la República, acaba de trasladarse el magnífico local en que se estableció la primera librería en San José, de don Bruno Carranza, en la Avenida Central. Es el único depósito del almanaque de don P. N. Gutiérrez, y tiene en venta el de Bailly Billiere, pequeña enciclopedia muy útil para toda persona amiga de saber. Agendas, nuevo surtido de libretas, imágenes, papel de todas pases, blocs, cuadernos, rosarios, medallas, etc., etc. y gran novedad es ugetes, máscaras etc.

San José, noviembre de 1905.

La afamada fábrica de calzado

cuyos precios son los más bajos:

EL ACORAZA DE BERTHEAU & Co.



Continúa realizando calzado de inmejorable fabricación y de las más resistentes pieles. En sus grandes almacenes hay calzado de amarrar, de abotonar y de elástico, desde el número más grande hasta el más pequeño; desde 12.00 hasta 2.00 el par.

Zapatos cosidos !!

SAN JOSÉ.—C. R.

CLODOMIRO SALAS CASTRO

ABOGADO

Y

NOTARIO PUBLICO

DESPACHA FRENTE A LOS JUZGADOS

EL ELIXIR

DE LOS REVERENDOS PADRES JESUITAS

Purifica la sangre por dañada que esté

Dosis que debe tomarse: 3 cucharaditas al día en agua nó vino, para los adultos; la mitad de esa dosis se aplica á los niños. Lo venden en San José de Costa Rica los señores Jiménez e Compañía en la BOTICA DE LA VIOLETA.

